



BUREAU DE PLACEMENTS

(Pour le SAMEDI)

J'avais tant entendu parler de ces bureaux, que je voulais en avoir le cœur net. Je me rendis donc, l'autre jour, chez mon ami G... qui tient un de ces bureaux, sur la rue ***

A force d'insistances, il me promit de lui servir momentanément de secrétaire. A peine étais-je installé devant un grand pupitre, encombré de gros livres, que trois jeunes personnes se précipitèrent comme un ouragan dans le bureau, suivies bientôt de trois autres non moins tapageuses.

Je croyais avoir affaire à quelques grandes clientes, mais quelle ne fut pas ma surprise de m'entendre intimer l'ordre par mon ami d'inscrire les noms de ces demoiselles dans le journal et de m'enquérir des dernières places où elles avaient été en service, etc.

Je remplis mon rôle de mon mieux et, ces formalités terminées, ces demoiselles, en vraies habituées, allèrent s'asseoir le plus commodément possible. Je retournai nonchalamment au pupitre, et pris une plume pour me donner une certaine contenance ; mais mon attention fut bientôt accaparée par le dialogue suivant que je vous transmets textuellement pour le SAMEDI, si vous jugez à propos de le publier.

Adèle. — Oh ! vous êtes curieuses, sans doute, de savoir pourquoi j'ai quitté ma dernière place. La chose est tout simple. Croyez-vous que j'allais rester dans une maison où l'on ne mange de la viande qu'une fois par jour et où l'on ne sert du café que le matin ?

Joséphine. — Ce n'est pas *moi*, certes, qui te blâmerai. Imagine-toi que l'on voulait me faire manger, à *moi*, les restants de monsieur et de madame, et dans la cuisine encore ! Je les ai vite envoyés paître.

Clara. — Ah ! que tu as bien fait. Ma place, à moi, n'était pas mauvaise ; seulement, *madame* me demande, un jour, de faire passer par la porte de derrière, les personnes qui venaient me rendre visite, sans même excepter mes cavaliers.

Elle en avait un certain toupet, celle-là !

Aglä. — Pas plus que la Pimbèche que je servais et qui voulait que je fisse les honneurs de la cuisine à mes amis. Je lui ai fait vite comprendre que c'était dans le salon même que je les recevrais et cela trois soirs par semaines, ou

que je partirais à l'instant même. Je partis, en effet, sans même lui donner le temps de me trouver une remplaçante. Pas de danger que je m'abaisse devant *ces dames*.

Laura. — Touche-là, Aglä. Moi aussi, j'avais une excellente place ; mais lorsque j'ai été prévenue que je ne pourrais sortir le soir que trois fois la semaine, j'ai de suite donné ma démission ; je ne serai jamais l'esclave de personne. Et toi, Louise, pourquoi es-tu ici ?

Louise. — Chez moi, tout marchait à souhait ; mais aux premiers froids, je reçois, un beau matin, l'ordre de sasser, tous les jours, les cendres de charbon de la fournaise. Je demandai à *madame* pour qui elle me prenait ? Un mot en amena un autre et finalement je finis par perdre

patience et lui intimai l'ordre de sortir immédiatement de ma cuisine. Je sortis ensuite moi-même de la maison, où il y avait grande réception ce soir-là. Et voilà de quel bois je me chauffe, *moi*.

— Et tu as cent fois raison.

— Sasser le charbon ! nous prend-on pour des négresses ?

— Jamais, je ne permettrai à la dame de la maison d'être le *boss*.

— Moi, non plus.

— Ni moi.

— Imaginez-vous qu'il n'y avait pas de gaz dans ma chambre à coucher.

— Pousser la mesquinerie jusqu'à ce point ! c'est intolérable !

— Moi, dans ma chambre, en guise de tapis, on avait mis des *catalogues* !

— Moi, je ne resterais pas une seule heure dans une maison où l'on aurait l'audace de me traiter de la sorte.

— Que diriez-vous si *monsieur* était continuellement à la cuisine à se fourrer le nez partout ?

— Je l'aurais échaudé sans merci.

— Ah ! que je déteste ces petites mijaurées !

— Croyez-vous, mesdemoiselles, que ma dernière maîtresse me dit qu'il fallait être entrée à la maison à dix heures le plus tard, le jour des grandes sorties !

— Oui-da, c'est moi qui rentrerais à dix heures pour faire plaisir à ces dames !

— La mienne a été plus loin encore. N'a-t-elle pas eu l'impertinence de me demander, un jour, si je portais mes épargnes à la banque ?

— Je l'aurais souffletée, celle-là, sur les deux joues et elle ne l'aurait pas volé.

— Tout cela, ce n'est rien. La mienne s'était mis en tête de savoir où j'allais passer mes veillées !

— Par exemple !

— Quelle effrontée !

— Je lui dis qu'elle ferait bien mieux de se mêler de ses propres affaires, que cela lui serait plus profitable.

— Tu as bien fait.

— Je vous dis que nous devrions nous liquer ensemble pour faire prévaloir nos droits.

— Les maîtresses deviennent de plus en plus d'une insolence !...

— Faisons comme elles.

— C'est cela, faisons comme elles.

— Nous allons les payer avec leur propre monnaie de singe.

— Je ne permettrai à personne de me marcher sur les talons.

— Ni moi.

— Ah ! si ces dames croient que, moi, je vais faire la courbette devant elles ! J'ai le droit de porter la tête aussi haute qu'elles.

— C'est cela.

— Porte-la, ma belle.

— Oui, je la porterai.

— Moi également.

— Moi aussi.

— Moi *itou*.

— Vous pouvez compter sur moi aussi.

— Est-ce que je ne suis pas l'égale d'aucune de ces petites parvenues ?

— Moi aussi.

— Voilà ce qui s'appelle parler.

Mademoiselle Clara, qui, depuis le moment de son entrée, avait eu beaucoup de peine à se tenir en place, jeta tout à coup un cri d'alarme et aussitôt la conversation tomba comme par enchantement.

— En voilà une, dit-elle, de ces vieilles peaux qui vient sans doute chercher une servante. C'est le temps, ou jamais, de bien nous tenir. Si vous voulez dire comme moi, nous allons lui en faire voir de belles.

Et d'un commun accord, ces demoiselles adoptent le conseil et se mettent sur la défensive.



— Ça ne pourra pas faire, madame, lui dirent-elles ensemble, après quelques pourparlers. Nous n'allons que chez les juges ou sur la rue Sherbrooke en haut. Ça nous fait du tort quand nous ne choisissons pas la société.

UN REMÈDE SUR

Major Lapépie. — Docteur, je ne me sens pas bien ce matin.

Docteur. — Prenez une pilule avec une dose de quinine.

Major Lapépie. — Les pilules, je ne peux pas les souffrir.

Docteur. — Alors, prenez une bonne purgation.

Major Lapépie. — Impossible ! ça ne passe pas.

Docteur. — Alors, prenez... un bon *cocktail* bien corsé.

Major Lapépie. — Tout ce que vous voudrez, *tout* ; docteur.